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ソバの花 ふじみ野市織部塚周辺にて 2014.10月 

 

 

 【今月のお知らせ 】 

 

 

ふじみ野市「環境フェア」に参加された皆様、お疲れ様でした。非会員含めて１０名の

参加を得て無事終了しました。子どもたちはクラフト作りを楽しんでくれたのではと思い

ます。今後の参考のために、反省点などのご意見がありましたら、事務局小林までご連絡

下さい。 

また、来年一月に新年会を行ないたいと考えております。１２月の活動日に皆様にお聞

きしたいと思います。 

事務局より 

 



 【今月の活動報告 】 

 

 

１０月２５日（土）AM10：00～ 

              ふじみ野市東久保中央公園 

 

参加者  ／ 渡部、土金、吉田ひ、吉田あ、瀬畑、小林、 

      宗兼、坂本、坪井            （敬称略） 

活動担当者／ 緑川 （報告文） 

 

 

ふじみ野市環境フェアは、気持ちの良い秋の晴天に恵まれ、盛況裡に終わりました。数々

の環境団体の出店がそれぞれ趣向を凝らしていました。また舞台では、地元中学校吹奏楽

部による演奏、子どもエコクラブの環境活動発表、各環境団体発表などなど行われました。

各ブースも一つ一つ回ってみたかったのですが、昨年同様に「栞」のクラフトは人気があ

り、なかなか席を外せませんでした。 

今年はクラフトの種類が豊富で、子供たちは作品を選ぶのに目を輝かせていましたが、

指導をするメンバーは目の回るほどの忙しさでした。 

環境フェア終了後反省会をするつもりでしたが、お疲れ様会に変わりました。また次回

の反省としては、材料集めにかかる費用、時間等を考慮する必要があると思いました。 

 

 

 

 
  

 

      

  
 



 【今月の活動報告 】 

 

 

南草津里山ボランティア 

１１月９日（日）～１１月１０日（月） 

              群馬県 草津町 

参加者  ／ 土金、渡部、小林、瀬畑、 （敬称略） 

活動担当者／ 豊島、北村み （報告文） 

 

 

１１月９日。この日は事前の天気予報通り、一日中ほぼ雨。 

 

 

   
思ったより大きかった鉄橋跡      旧草津温泉駅から軌道跡を歩く 

 

 

１日目は雨だったので作業はなし。午後から草軽電鉄廃線跡の散策をした。廃線跡とい

っても線路が残っているわけではない。見た目ではあまりその様子を想像することはでき

なかったが、鉄橋の土台の石積みや、道の駅に残っている機関車の模型で往時をしのぶこ

とができた。また鉄道跡の５kmほどの散歩コースは、山道にも関わらず道が固かった気

がする。これも鉄道路線が走っていたためのことだろうか。 

 

 

 

今回うちの父もこの散策に参加したが、 

長野県出身の父は高校時代のクラスの遠 

足で、草軽電鉄に乗って軽井沢から草津 

まで行ったことがあるそうだ。調べてみ 

ると、草軽電鉄は昭和３５年と昭和３７ 

年の二度に分けて段階的に廃止されたら 

しいが、父が高校生だったのは昭和３０ 

年から３３年までの間なので、廃線にな 

る少し前に乗ったことになる。ちなみに 

父は草軽電鉄で草津まで行ったのは憶え 

ているが、６０年近く昔の事でもあり、 

どんな電車だったかとか途中の景色など 

については何も覚えていないそうだ。草 

軽電鉄跡の散策終了後は草津の温泉に入 

った。肌寒い雨の日に入る温泉は格別だ    

った。 

 

 

 

 
道の駅にあるデキ１２型のレプリカ 



１１月１０日。前日とは打って変わって好天に恵まれ格好の作業日和となった。 

 

   
風もなく汗ばむほどの陽気の下刈り作業 

 

午前中はササ刈り、午後は伐採ということになり、朝９時集合で作業開始となった。サ

サ刈りは刈り払い機５台で行ったが、現場には以前に伐採した木が積まれており、それが

邪魔してあまり作業がはかどらなかった。埋もれているコナラの苗もわずかしかなかった

のでこれから植えるのだろうか？昼休みの休憩後は、車で荷物を積んで現場近くまで移動

した。各自チェンソーで伐採したが、枯れ木の処理が主だった。自分は自前のチェンソー

を 持っていないので豊島さんのを借りて、２,３本処理した。午後の作業はモミの木がか

かり木になってしまい、その処理で時間がかかった。モミの処理が終わってしばらくした

あたりで、全員のチェンソーのエンジンのかかりが悪くなってきて、時間もちょうど良く

なったので作業終了となった。人数がそこそこいたので作業自体はそれなり進んだとは思

う。 

今回は1日目が雨で作業日は1日しかなかったが、参加者全員が遠出して来ているので、

今回のように1日遊んで1日作業くらいが余裕があってちょうどいいのではないか思った。

個人的には前回入れなかった草津の温泉にも入ることが出来てとても満足のいくものだ

った。 

 

 
やっと一息つけた昼食 

 

                 

１２月７日（日）ＡＭ１０：００      下富フィールド 

雑木林の整備作業                 
 

集合は第１フィールドです。作業内容は、第２フィールドのコナラ移植及び枯損

木の除去。担当は、土金、小林です。 

参加希望者はメンバーメールにてお知らせください。 

【次回の活動予定】 



【お知らせ/募集】 

 
参加者募集のお知らせ 

 

森づくり集団「栞
しほり

」は、毎月第１週日曜日に所沢下富のくぬぎ山で里山の手入

れをおこなっています。 

会員のほとんどが森林インストラクターの資格を取得し、初めての方には危険防

止のための注意事項、作業方法を丁寧にご指導いたします。 

私たちは１０年以上にわたり目的に応じた森の手入れをして、経過を観察し新し

い発見、新しい取り組みを楽しんでいます。 

また、植物の観察会、子供のための観察会、森の手入れ研修会などを企画計画し

ていますので、興味のある方はぜひご参加下さい。     

 

連絡先は下記事務局まで 

 

 

【編集後記】 

  
                                                 

明後日１１月２２日は、二十四節気の小雪になります。山にも雪が降り始めて、

寒さもこれからが本格的になり、風邪など引かないようにしたいものです。 

下富フィールドの落葉樹は争うようにその葉を落とし、明るい雑木林へと変化さ

せてくれます。この時期の雑木林が一番良いという仲間も多くいます。 

ただ、この時期から私たちの衣服に多くの〈ひっつき虫〉が付きます。ヌスビト

ハギ、チジミザサ、ミズヒキなどなど。私も注意散漫でこの被害にいつもあいます。

今シーズンは少し工夫して作業したいと思います。  

 

 

秀 

                             

 

森づくり集団「栞
しほり

」事務局 

アドレス     info@mori-shiori.sakura.ne.jp  

ホームページ http://mori-shiori.sakura.ne.jp/ 

事務局 緑川睦子 

 

http://mori-shiori.sakura.ne.jp/

